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RESUME 

 

Une meilleure gestion de la flore des agro-écosystèmes oasiens se justifie pour 

garantir la qualité agronomique et écologique des cultures des milieux à la fois. La végétation 

spontanée des palmeraies est encore relativement méconnue ainsi que la végétation adventice 

introduite.  

 

            Ce travail fait la synthèse d’un inventaire floristique réalisé durant la période étalée 

entre le mois de Mars et le mois de Mai dans deux palmeraies (entretenue et delaissée) dans la 

zone de Metlili de la Région de Ghardaia. Dont le but était de combler le manque de données 

disponibles pour la flore des palmeraies et mettre en evidence aussi l'effet des pratiques 

agricoles sur la composition floristique des agro-écosystèmes oasiens dans la région de 

Ghardaia. 

 

44 espèces réparties en 39 genres et 24 familles botaniques ont été recensées, la 

plupart n’étant que sporadiquement observées. A l’inverse, peu d’espèces se sont montrées 

très fréquentes : seules 25 espèces étaient présentes dans plus de la moitié des parcelles 

étudiées. 

 

Les familles botaniques les plus représentatives etaient respectivement la famille des 

Asteraceae (20 %) et des Poaceae (11 %).  

 

L’inventaire a également distingué différents types d’entretiens: enherbement, travail 

mécanique et désherbage chimique, irrigation, fertilisation, delaissement, …etc. Les surfaces 

travaillées et cultivées sont les plus riches en adventices introduites. Cette richesse spécifique 

tend à diminuer avec la diminution de l’intensification des pratiques culturales au profit des 

espèces spontanée naturelles caractéristiques du patrimoin floristique local. 

 

Mots clés: palmeraie entretenue, palmeraie delaissée, flore associée, flore sponatnée, pratique 

culturales, Metlili, Ghardaia.  

 

 

 

 

 

 

 
  

 



  

ABSTRACT 

 

A better management of the flora of oasiens agro-ecosystems clears itself to guarantee 

the agronomical and environmental quality of the cultures of circles at the same time. The 

unprompted vegetation of palm groves is still comparatively misread as well as introduced 

accidental vegetation. 

 

This study makes the synthesis of an inventory floristique accomplished during period 

displayed between the month of March and on May in two palm groves (maintained and 

delaissed) in the zone of Metlili de la Région de Ghardaia. Purpose of which was to fill up the 

lack of available data for the flora of palm groves and put in evidence also l 'effet agrarian 

practices on composition floristique oasiens agro-ecosystems in the region of Ghardaia. 

 

One took a census of 44 kinds divided in 39 types and 24 botanical families, the most 

part being only sporadically noticed. In the opposite, not enough kinds proved to be very 

frequent: alone 25 kinds were present in more half of studied plots. 

 

The most representative botanical families' were respectively the family of Asteraceae 

(20 %) and of Poaceae (11 %).  

 

               Inventory also differentiated different typs of discussions: enherbement, mechanical 

job and chemical weeding, irrigation, fecundation, delaissement, etc. The worked and 

cultivated surfaces are the richest in accidental introduced. This specific wealth tends to 

diminish with the reduction of the enhancement of culturales practices to the advantage of 

kinds unprompted natural characteristics of the local flora. 

 
 

Key words: maintained palm grove, delaissed palm grove, linked flora, natural flora, 

culturales practices, Metlili, Ghardaia. 
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